
años se retiró de la música y
desde 2016 ejerce como alcal-
de de Conchalí, asegura que se
enteró del proyecto en las re-
des sociales. “Veía imágenes
de un joven en un auto rojo
con la canción ‘Chica rica’ de
fondo. Confieso que para mí
fue un poco nostálgico, por-
que claramente era verme co-
mo hace 24 años”, dice, ha-
ciendo referencia a un clip
promocional que lleva varias
semanas navegando por inter-
net. “No entendía totalmente
de qué se trataba y en virtud
de lo mismo traté de ponerme
en contacto con el productor”,
agrega y asegura haber tenido
conversaciones telefónicas in-
formales con Álvaro López. 

De la Vega afirma sentirse
halagado de inspirar una pelí-
cula, pero es cauteloso ante el
proyecto. “En un comienzo es-
taba un poco molesto, pregun-
tando por qué no me habían
contactado antes si van a con-
tar mi historia. Luego hemos
tenido la posibilidad de con-
versar un poquito más y me
gustaría reunirme con el equi-

po y tratar de colaborar un po-
co. Entiendo ahora que no es
literalmente mi historia y que
el protagonista no se llama Re-
né de la Vega, pero lo que
cuenta la película estará inevi-
tablemente ligado a mi perso-
na y a mi nombre. Por eso me
gustaría reunirme con ellos,
colaborar compartiendo mi
realidad y hablar sobre todo
del sacrificio y el trabajo que
me llevó llegar a ser una per-
sona conocida”, plantea. 

El productor reconoce estar
interesado en reunirse. “Esa
conversación el alcalde se la
merece y nosotros también la
queremos. Además lo quere-
mos invitar al lanzamiento de
la película, porque en parte es-
ta es su historia. Queremos
que se reconozcan los elemen-
tos ficticios y no es nuestro in-
terés hacer cambios a un guion
ya escrito. El personaje princi-
pal está tratado con mucho
respeto y tiene mucha belleza.
Esta es una historia con una
fuerte dosis de inspiración, pe-
ro también hay muchos ele-
mentos de ficción”, sostiene.

“Actualmente hay chicos jó-
venes que no conocen a René
de la Vega, pero que pueden
cantar ‘Chica rica’ de memoria
y esa es solo parte de un fenó-
meno que lleva años”, dice Ál-
varo López, productor de la
película que lleva el título de
aquella popular canción de fi-
nes de los años 90 y que co-
menzará a rodarse pronto. Di-
rigida por Ignacio Díaz, la cin-
ta se inspira tanto en ese recor-
dado hit como también en un
paso del entonces cantante
—actual alcalde de Concha-
lí— por Viña del Mar durante
los días del Festival de la Can-
ción de 2000, cuenta la leyen-
da, para forzar su inclusión de
última en la programación de
esa edición del certamen. 

Construyendo una ficción
alrededor de aquellas inspira-
ciones reales, el filme contará
la historia de Franco de la Ro-
sa, interpretado por Raimun-
do Alcalde, un joven de origen
humilde con sueños de estre-
llato. Tutú Vidaurre encarnará
a su interés romántico, una pe-
riodista proveniente de una
familia acomodada que cubre
el Festival. Alejandro Trejo,
Ingrid Parra y Antonella Ríos
también integrarían el elenco. 

López explica que la idea es
viajar a esa época. “Habrá un
montón de elementos de ella
y va a ser muy divertida. Va-
mos a ver cosas que represen-
tan la juventud e infancia de
muchos. Está inspirada en los
eventos que rodearon a aquel
Festival de Viña, pero tam-
bién queremos revisar la cul-
tura, la música y la sociedad
de la época”.

René de la Vega, quien hace

René de la Vega sobre película
“Chica rica”: “Me gustaría colaborar

compartiendo mi realidad” 

FERNANDO ZAVALA 

El alcalde de Conchalí asegura estar dispuesto a reunirse con
el equipo del filme, que comenzará a rodarse próximamente,
inspirado en la canción que él popularizó a fines de los 90. 

La cinta será
protagonizada por los
actores Raimundo
Alcalde y Tutú Vidaurre. 
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de ellas que compartieron con la
banda y que recrean todas las vi-
sitas del grupo al país. Es un rela-
to dinámico y muy entretenido,
desde ese debut en Viña del Mar
—donde una nota escrita por
Iván Valenzuela, en “El Mercu-
rio”, tuvo mucho que ver con su
contratación en el Festival—, o la
influencia de Alberto Fuguet en
el nacimiento de los “Pattonis-
mos”, las siempre comentadas
interacciones en español del can-
tante Mike Patton, como aquella
declaración amorosa a Myriam
Hernández o su particular salu-
do a Don Francisco en la Teletón.

En el texto aparecen desde
fiestas playeras a los posteriores
viajes como turista de Billy
Gould, el bajista del conjunto,
visitando amigos chilenos, como
el conductor radial y fundador
de la revista Extravaganza!, Fer-
nando Mujica; apadrinando al
grupo Como Asesinar a Felipes
o comiendo como cualquier san-
tiaguino en “Elkika”, la popular
fuente de soda de Providencia. 

La autora cuenta que intentó

contactar a Patton por el libro, pe-
ro no tuvo respuestas concretas
del cantante, quien en los últimos
años ha atravesado problemas de
salud mental, aunque sí de Gould,
quien aparece en varios capítulos.
“Lo curioso es que Billy fue una
de las fuentes más fáciles de con-
seguir y eso reafirma su relación
estrecha con Chile, porque uno,
no sé, de repente le puede escribir
por Facebook y te contesta a los
pocos minutos”, dice Jara sobre
cómo consiguió las entrevistas
con el bajista, agradeciendo su
gran disposición y que le permi-
tiera usar hasta el logo del grupo
en la portada de su trabajo.

“Lo más curioso es que ahora
que la gente ya sabe del libro está
contando más anécdotas, por-
que en el proceso me costó un
poquito encontrar gente que
quisiera hablar, eso me hace
pensar que quizás, si al libro le
va bien, que ya le está yendo
bien, para una reedición se pue-
dan incluir estas historias que
también son súper interesan-
tes”, señala la autora.

¿Fue amor a primera vista? Se-
guro, aunque al inicio apenas pa-
ra un nicho, porque el idilio entre
Faith No More y Chile fue una
relación que se consolidó como
masiva con los años, arrancando
insólitamente en el Festival de
Viña del Mar en 1991, frente a un
grupo pequeño de asistentes en
una Quinta Vergara semivacía y
con críticas lapidarias a su show
en la prensa de la época. Una his-
toria que bien pudo terminar ahí,
por la forma desastrosa en que se
calificó su paso, pero que con el
tiempo terminaría transforman-
do al público nacional en los
principales fans del grupo, don-
de alcanzaron el cartel de “banda
de estadios”, como en ningún
otro sitio del planeta.

El libro de la periodista Jo-
celyn Jara, “Faith No More y
Chile, una historia oral de sus
treinta años de amistad”, intenta
explicar esta insospechada cone-
xión, con un ejercicio de memo-
ria de múltiples voces, muchas

“Faith No More y Chile”: Relatos
de una historia demasiado pop

JOSÉ VÁSQUEZ

El libro recién lanzado sobre la banda recopila, a través de múltiples
testimonios, tres décadas de una estrecha relación con el país.

El libro,
que cuenta
con un
prólogo de
Alberto
Fuguet, ya
se encuen-
tra en
librerías.
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el matinal líder de la televisión chi-
lena (‘Mucho gusto’) y la respuesta
fue negativa. También le sugerí que
me ocupara como jurado de ‘Mi
nombre es’ o incluso seguir solo en
el Área Deportiva, pero tampoco lo
aceptó. Entonces, no me querían
nomás”, señala.

Su molestia aumentó cuando pi-
dió una reunión con la directora eje-
cutiva. “Nunca me respondió y eso
me dolió. Me derivaron donde el
mismo ejecutivo con el que ya había
hablado, y honestamente lo encon-

tré una falta de respeto, porque, por
último, como mujer podría haber
sido más empática. Me parece que
acá las formas importan. Cualquier
empresa tiene todo el derecho a que
si se acaba un contrato querer traba-
jar o no con una persona, pero las
formas tienen que cambiar. Ningún
trabajador o trabajadora del país se
merece que le falten el respeto o ser
maltratada”.

Vergara tenía contrato por su tra-
bajo en el Área Deportiva, pero
también en Entretención. Asegura

que, a pesar de que se hablaba de la
posibilidad de hacer otro estelar, es-
te nunca llegó y se sintió subutiliza-
da. “Esto es lo mismo que le pasó a
Karen (Doggenweiler), que estuvo
años en el canal y no la usaban. No
logro entender cómo una persona
como ella, que es una tremenda ani-
madora, también tuvo que pasar
por lo mismo. Tampoco entiendo
que el directorio esté tan desconec-
tado de su pantalla que no ve que
tiene un jugador o una jugadora en
la banca sin ser usada. Porque yo
creo que a nadie le gusta que le pa-
guen un sueldo por no hacer nada”.

—¿Había experimentado una sa-
lida así en sus años en televisión?

“Nunca, yo he salido de otros ca-
nales sin problemas. Te insisto, que
puedo ser del agrado o no de los eje-
cutivos, pero las formas importan.
Uno espera que si tienes un contra-
to que firma el director ejecutivo y
el director de programación cuando
sales, al menos, esas dos personas
sean con las que tengas que conver-
sar. Siempre tuve mi mejor volun-
tad para tratar de aportar y no me
sentí escuchada. Me voy de un ca-
nal que siento que no me valoró”. 

—¿A qué atribuye usted la crisis
extendida que tiene TVN?

“Puedo hablar por mí, y te diría
que a la inconsistencia en las deci-
siones. Te pongo el ejemplo de ‘Fa-
mosos a clases’, que fue un proyec-
to que se pensó para los viernes y,
finalmente, fue el domingo al aire.
Luego se dan cuenta, a la segunda
semana, de que hacerlo en vivo es
más caro, y se hace grabado. Des-
pués se da solo una temporada a la
que le va bien, pero no se evalúa
una segunda. El hecho de que se to-
men decisiones contradictorias, co-
mo las que te comento, es parte im-
portante de la crisis del canal. Se to-
man decisiones demasiado a la rápi-
da, y eso tiene consecuencias
económicas”. 

“No me sorprendió que no
me renovaran el contra-
to, lo que me dolió fue la

forma en que todo esto pasó”. Ivette
Vergara, periodista y animadora,
describe de esa manera su reciente
salida de TVN, canal que dejó el pa-
sado lunes luego de dos años en los
que, al menos en un primer perío-
do, se convirtió en uno de los ros-
tros femeninos fuertes de la esta-
ción: animó el estelar “Famosos a
clases”, estuvo al frente del Festival
de Las Condes y el Festival del Hua-
so de Olmué, además de ser una
pieza clave en la transmisión de los
Juegos Panamericanos, entre otras
labores.

Sin embargo, afirma que estos
años se dividieron en dos etapas
marcadas por el cambio de admi-
nistración cuya dirección ejecutiva
pasó en marzo a manos de la inge-
niera civil industrial Susana García. 

“Llegué con una administración
que me recibió con los brazos abier-
tos, que me dijo ‘Ivette, te necesita-
mos’, tras la salida de Karen Dog-
genweiler, y me voy con una que ni
siquiera me dejó terminar mi con-
trato en pantalla”, dice en referen-
cia a que dejó de aparecer en TVN el
día 10 de septiembre y no pudo es-
tar en la transmisión del Sudameri-
cano de Vóleibol Femenino realiza-
da el pasado fin de semana.

La periodista enfatiza que su sali-
da está marcada por las pocas opor-
tunidades que tienen las mujeres en
televisión, lo que en el caso de la se-
ñal pública le parece grave. 

“Lo que hoy me duele es que las
mujeres no tengamos oportunida-
des, que sea tan poco relevante la
presencia femenina en TVN, que no
les haya importado dejar sin mujer
al Área Deportiva y a prensa depor-
tes. Eso en un canal público no es
menor”, dice Ivette. 

Y continúa: “Cuando yo escucho
a este gobierno hablar de equidad
de género y la propia directora eje-
cutiva llega al canal hablando de
equidad de género, pero la estación
pública no tiene mujeres o tiene una
participación casi nula en deportes
o en los estelares, ¿de qué estamos
hablando? En TVN hay una incohe-
rencia tremenda”.

Dice tener claro que el canal está
en su derecho de trabajar con quien
quiera, “y yo quizás no les puedo
gustar”, pero argumenta que no se
sintió escuchada por los ejecutivos.
Se reunió con el director de progra-
mación, Javier Goldschmied, “a
quien le dije que podía seguir en el
‘Buenos días a todos’, un programa
que lleva años en el cuarto lugar.
Mal que mal, yo estuve seis años en

Ivette Vergara:
“En TVN hay una
incoherencia tremenda”

PATRICIA CERDA F. 

La animadora habla de su salida de la señal donde, afirma, se sintió
subutilizada. Cree que en el canal público es necesaria la equidad de
género y, como tal, la presencia de mujeres en el Área Deportiva, en la
cobertura de deportes en prensa y en los estelares, entre otras áreas. 

La conductora cuenta
que estaba dispuesta a
aportar, y que pidió mante-
nerse en la señal en espa-
cios como “Buenos días a
todos” o “Mi nombre es”. 
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“Intensa mente 2” ahora 
bate récord en streaming
La película animada no solo ha marcado
récord de taquilla en las salas de cine con
una recaudación global que, hasta ahora,
asciende a US$ 1.690 millones. Ahora los
fanáticos la pudieron disfrutar a través de la
plataforma Disney+, donde también se
convirtió en todo un éxito. Según las cifras
entregadas, en sus primeros cinco días de
emisión obtuvo 30,5 millones de visualiza-
ciones a nivel mundial. Estas la convierten en
el estreno número uno de Disney+ en Améri-
ca Latina, Europa, Medio Oriente y África. 

Entregan Premios Anatel 2024
En una ceremonia realizada en Mega, que
condujeron Diana Bolocco y Martín Cárca-
mo, la directora de Programación de NTV,
Mariana Hidalgo, y el director de arte del
Área Dramática de Mega, Guillermo “Memo”
Murúa, recibieron esta distinción por su
aporte a la televisión chilena. 

Obra argentina se presentará 
en Santiago y Concepción

La exitosa pieza trasandina “Nada del amor
me produce envidia”, del dramaturgo San-
tiago Loza, que lleva 16 años en la cartelera
de Buenos Aires, se presentará de forma
gratuita mañana en la Sala Antonio Varas
del Teatro Nacional Chileno, y el próximo
jueves, en el Teatro Biobío. Se trata de un
montaje musical centrado en una costurera
que un día recibe a Libertad Lamarque y Eva
Perón, quienes le encargan el mismo vestido.

Isabella Rossellini recibirá
distinción por su carrera
Por “su excepcional trayectoria”,
la Academia de Cine Europeo
reconocerá a la actriz italiana de
72 años el 7 de diciembre en una
ceremonia en Lucerna. La hija de
la actriz Ingrid Bergman y del
director Roberto Rossellini ha
participado en filmes como “Ter-
ciopelo azul”, “Sol de mediano-
che” y “La muerte le sienta
bien”. Recientemente integró los
elencos de “La quimera”, “Spa-
ceman” y Cónclave”, y tiene tres
películas por estrenar. Rossellini
además ha sido parte del mundo
de la moda y es una ferviente
defensora de la vida animal. 
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